

INFORMANDO

UNIVERSIDAD DE LA SABANA

BOLETÍN DE COMUNICACIÓN ORGANIZACIONAL PERSONAL DOCENTE Y ADMINISTRATIVO Año 5 No. 165

NUEVO COMITÉ EDITORIAL



a comunicación es uno de los elementos fundamentales para el desarrollo y consolidación de la cultura empresarial, fruto del trabajo conjunto de solidarentes estamentos de la organización, orientado a mantener un canal importante para la difusión de los valores, objetivos, metas y de la vida misma de la institución.

Informando inicia una nueva etapa en su desarrollo como herramienta fundamental de comunicación interna, con la reciente conformación de su Comité Editorial, integrado por el Doctor Javier Mójica Sánchez, Secretario General de la Universidad, El Doctor Federico Naranjo Mesa, Director del Departamento de Desarrollo Humano, la Doctora Nelly Vélez Sierra, Directora Académica de la Biblioteca y el Doctor César Betancourt López, Director (E) del Área de Mercadeo y Comunicación.

Este Comité, tiene como función principal fortalecer la labor informativa del boletín y establecer claros lineamientos en el tratamiento de los temas, con el fin de enriquecer más cada una de sus ediciones.

LA UNIVERSIDAD SE PRONUNCIA EN FAVOR DE LA LIBERTAD

e cumplen ya dos meses del secuestro de Ana María Gómez Martínez, alumna de tercer semestre de la Facultad de Psicología, quien hace parte del grupo de pasajeros que viajaba en el avión de Avianca.

Ana María, hija de una egresada de esta misma Facultad, se distingue, entre sus compañeros, por su carácter amable y sereno, así como por su gusto a los deportes, en especial la equitación.

Sus compañeros, profesores y directivos, esperan tenerla de nuevo para compartir con ella como amiga y estudiante.

Acompañamos a Ana María y a las demás personas que se encuentran secuestradas, con oración para que reciban de la Providencia la fortaleza necesaria en estos difíciles momentos y elevamos plegarias para que pronto estén de nuevo con sus seres queridos.

Nos unimos también solidariamente a sus familias, en un voto de fe y esperanza por su pronta liberación.

46

TEMA CENTRAL

Una visión integral de la formación docente

omo ya es habitual, la Universidad recibe cada semestre cerca de 1.000 estudiantes provenientes de todo el país, para asistir a su formación en los diferentes programas a distancia que ofrece la Facultad de Educación, cuya misión se ha orientado por más de veinte años, a la formación humana y profesional de docentes en ejercicio, que aspiran a obtener el título profesional y promover su ascenso en el escalafón con base en el perfeccionamiento constante de su quehacer educativo fomentando el respeto a la persona humana, la familia y la convivencia social.

Esta loable tarea educativa comenzó en 1963, con el Centro de Orientación Docente, COD, primera institución que se dedicó al desarrollo de cursos organizados en periodos vacacionales para la actualización de los educadores. Años más tarde, en 1972, se fortaleció la enseñanza de las licenciaturas con la creación del Instituto Superior de Educación, INSE, que continuó no sólo con la formación a distancia, sino además estimuló el comienzo de otros programas presenciales como, Educación Artística, Psicología Educativa, Preescolar, Ciencias Sociales, Bellas Artes y Periodismo. En 1976, con la aprobación de la primera licenciatura en Administración y Supervisión Educativa otorgada por el ICFES, el INSE se empieza a consolidar como una importante Institución de Formación Docente en el país, que atendía a la necesidad de preparar profesores de enseñanza media para áreas urbanas y rurales.

Desde ese entonces, la Facultad de Educación, que ya contaba con la experiencia de nueve años en el fomento educativo, se constituye en el principal soporte para la Fundación de la Universidad de La Sabana, con el apoyo de la Prelatura del Opus Dei.

En 1983, con la Resolución 235 del 5 de julio de 1983, del Consejo Superior de la Universidad, se institucionaliza la Facultad de Educación, la cual define su estructura y fortalece la investigación, como eje central de la educación. Esta condición se refuerza a partir de la divulgación del estudio "Impacto Social del INSE" realizado por un grupo académico de la Facultad, que arrojó recomendaciones valiosas para diseñar la reforma curricular adoptada desde 1994.

Trabajando por la educación del país

Actualmente, la Facultad lidera sus programas académicos de Pregrado desde las licenciaturas en: Administración Educativa, Artes Plásticas, Ciencias Sociales, Lingüística y Literatura, y Educación Religiosa y Moral y los Postgrados: Maestría en Educación, Especialización en Gerencia Educativa y Educación Ambiental; cada uno de los cuales promueve el trabajo en equipo de profesores de planta y tutores, de un área específica, respondiendo así a las necesidades educativas del país.

En el ámbito nacional, la tarea de la Facultad se proyecta a través de los Centros Regionales de Educación a Distancia,



Maestros de todo el país se reúnen en el Campus para continuar sus estudios.

CREAD, que atienden también a los profesores en las aversas licenciaturas. Los CREAD funcionan en las ciudades de Barranquilla, Popayán y Neiva, lugares donde hay un número aproximado de 1.500 estudiantes.

La Facultad ha establecido vínculos con entidades latinoamericanas que lideran proyectos de educación, como la Universidad de Córdoba en Argentina, con la cual se han compartido experiencias sobre el sistema de educación a distancia y las innovaciones que representa esta metodología de enseñanza, en especial para el programa de Artes Plásticas, único por esta modalidad en todo el país. De otro lado, la Facultad hace parte de la Asociación Interamericana de Educación a Distancia, AIESAD, la Organización Universitaria Interamericana, OUI, la Unión de Universidades de América Latina UDUAL, entre otras.

El reto de la Acreditación

La Facultad de Educación lidera una misión encaminada elevar la calidad educativa, en especial de los profesores clas áreas rurales y de las ciudades intermedias del país, objetivo que impulsa el proceso de renovación de sus programas de licenciaturas y postgrados para responder a las necesidades de los maestros de hoy y lograr la Acreditación de los mismos para el año 2000. Además de los programas actuales, se espera acreditar otros en áreas específicas del saber, como las Matemáticas, Ciencias Naturales e Idiomas, que amplíen las posibilidades de enseñanza. También busca extender sus postgrados a otras ciudades como Istmina (Chocó) y San José del Guaviare, donde han sido solicitados

En opinión de María Cristina Franco, Vicedecana de la Facultad de Educación, la amplia experiencia de la misma, podría ser un valioso aporte para un trabajo interdisciplinario con las demás Facultades de la Universidad, encaminado a adoptar metodologías educativas y pedagógicas para contribuir a la enseñanza en diversos campos, en procura de consolidar su misión formativa y fortalecer su imagen dentro de la comunidad universitaria.

SECRETARÍA GENERAL

a Secretaría General comunica que de conformidad con la nueva estructura organizativa acordada para las Facultades, según la Resolución No. 426 del 28 de octubre de 1998, el Consejo Superior y la Comisión Permanente aprobaron los siguientes nombramientos y traslados:

Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas:

- El doctor Fabio Jaimes Jaimes, después de haber prestado sus servicios a la Facultad como Vicedecano durante varios años, se desempeñará como Profesor de Planta.
- La doctora Luz Ángela Aldana de Vega fue nombrada Directora del Programa de Administración de Empresas, por un trienio. La doctora Aldana de Vega se desempeñaba como Directora de la Especialización en Gerencia del Servicio.

Facultad de Enfermería:

- La Enfermera María del Carmen Gutiérrez de Giraldo, quien ocupaba la Vicedecanatura de la Facultad, asumirá en adelante las tareas propias de Profesora de Planta.
- Ha sido nombrada Directora del Programa de Enfermería, por un trienio, la Licenciada en Enfermería María Clara Quintero de Jaramillo, quien se desempeñaba como Profesora de Planta y Directora del Departamento de Salud Comunitaria.
- La Enfermera Ángela Hernández Posada, quien se desempeñaba como Secretaria Académica, pasará a encargarse de las labores de Profesora de Planta.
- Ha sido nombrada Secretaria Académica, por un trienio, la Licenciada en Enfermería María Eulalia Buenahora Ochoa, después de haber tenido a su cargo la coordinación de octavo semestre de la carrera y las tareas de Profesora de Planta.
 - La Enfermera María del Pilar Sierra Duarte fue designada, por un trienio, Secretaria Administrativa y mantendrá su desempeño como Profesora de Planta.

Facultad de Ingeniería:

 La doctora Gloria González Mariño, quien se encontraba encargada de la Decanatura desde finales de 1998, ha sido nombrada Decana, por un trienio.

- El doctor Carlos Jordana Butticaz, actual Asesor y quien también ejerció las funciones de Vicedecano encargado de la Facultad, fue nombrado Director del Programa de Ingeniería Industrial, por un trienio.
- En el cargo de Directora del Programa de Ingeniería de Producción Agroindustrial fue designada, por un trienio, la doctora Elizabeth Cabra Rojas, quien tuvo a su cargo las funciones de Profesora de Planta y Jefe de Prácticas de la Facultad.

Facultad de Psicología:

- Teniendo en cuenta la importancia de la labor de promoción del Centro de Servicios Psicológicos y la coordinación de las prácticas de estudiantes que allí se realizan, la Comisión Permanente del Consejo Superior creó medio tiempo adicional para el cargo de Coordinador del Centro de Servicios Psicológicos y designó a la Psicóloga Esperanza Eugenia Osorio de Urrea en este cargo, por un trienio, a partir del 15 de junio. La Psicóloga Osorio de Urrea ocupó por varios años el cargo de Secretaria Académica en la Facultad de Psicología.
- La profesional Inés Abadía de Gómez, vinculada desde hace un tiempo como Profesora de Planta al Instituto de la Familia, fue nombrada Secretaria Académica de la Facultad de Psicología, por un trienio.

La Universidad agradece a los Directivos que hoy dejan sus cargos para desempeñar otras tareas, su abnegada dedicación y el aporte dado a sus programas desde esas posiciones, y está segura de seguir encontrando en ellos un soporte fundamental para el cabal cumplimiento de los fines propios de la Institución.

De igual manera, invita a la comunidad universitaria a brindar toda la colaboración necesaria a las anteriores personas, para el buen desarrollo de sus responsabilidades en los nuevos cargos.

VIDA INSTITUCIONAL

l Arquitecto Rafael Cortés Daza, quien estaba vinculado a esta Institución desde el 1 de septiembre de 1994, desempeñando el cargo de Director de Planta Física, se retiró el pasado 10 de mayo, como funcionario de la Universidad, para vincularse como asesor externo en materia de desarrollo de la planta física. Estamos muy contentos de poder

seguir contando con sus excelentes servicios profesionales.

Igualmente, damos la bienvenida al Arquitecto Mauricio Pardo Koppel, quien se vinculó a la Universidad desde el 3 de mayo, como Asesor Externo del Plan Maestro de Construcciones. El Arquitecto Pardo, es una de las personas que mayor influencia y participación ha tenido en el magnífico desarrollo de nuestra Institución.

47

Mundo Académico

FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

l pasado 27 de mayo, 32 Capitanes de la Policía, tomaron parte en la clausura del Diplomado en Administración Integral. Dicho programa se realizó en el Campus y tuvo una intensidad de 240 horas. El próximo 26 de julio, la Facultad iniciará un nuevo curso con 35 capitanes, el cual se prolongará hasta el 3 de septiembre.

De otra parte, la Facultad establecerá un acuerdo con la Escuela Naval Almirante Padilla, para implementar su Especialización en Gerencia de Producción y Operaciones, dirigida a estos Oficiales en Cartagena.



Grupo que tomó parte en la clausura del Diplomado.

INSTITUTO DE HUMANIDADES

a Directora del Instituto de Humanidades, Doctora Ilva Myriam Hoyos Castañeda, intervino en la Comisión VII del Senado de la República, atendiendo la invitación que le hiciera la misma Comisión, para dar su concepto sobre el Proyecto de Ley Nº 93 de 1998, por medio del cual se establece el derecho a morir dignamente. En su intervención, la Doctora Hoyos defendió el derecho a la vida y criticó por inconstitucional e inconveniente el proyecto de ley que pretende regular la eutanasia.

FACULTAD DE DERECHO



La Facultad realizó la ceremonia en desarrollo de su programación para conmemorar los 20 años de la Universidad.

Imposición de Becas

1 28 de mayo se celebró el acto académico de Imposición de Becas a 65 alumnos de décimo semestre de la Facultad y la proclamación del Alumno Distinguido de todos los semestres. La Lección Magistral, sobre Procedimiento Penal, estuvo a cargo del docente Fabio Lizcano Rodríguez.

Curso de Derecho Norteamericano

La Facultad iniciará el 30 de junio, el curso denominado: *Introducción al Sistema Legal de Los Estados Unidos de América*, dirigido a todos los decanos de las facultades de derecho y profesores de las áreas potenecientes a esta disciplina en todo el país. El curso tiene como objetivo fundamental promover la difusión de aspectos relacionados con el sistema legal de Estados Unidos, en los procedimientos reglamentarios nacionales.

El norteamericano Michael P. Van Alstine, profesor de The George Washington University School of Law de Washington D.C., abogado, especializado en la Ley Comercial y de Contratos de Norteamérica, tendrá a su cargo el desarrollo del curso. Los contenidos del mismo versarán sobre temas como: Enfoque Constitucional, El Sistema de Cortes, Algunas Instituciones de la Ley Sustantiva, Negocios y la Ley Comercial y Ley de Agravios y Seguros.

PARTICIPACIÓN DE LA UNIVERSIDAD EN CONGRESO DE EDUCACIÓN

a Universidad tomó parte en el CONGRESO INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN, "La Cultura de la Confianza en el III Milenio", organizado por la Confederación Nacional de Educación Privada, CONEP.

En este participaron, entre otros, el Doctor Octavio Arizmendi Posada, el Doctor Ramón Bernardo Bulla Pinto, Docente de la Facultad de Educación, la Doctora Ilva Myriam Hoyos Castañeda, Directora del Instituto de Humanidades, quien presentó la conferencia "Algunos Tópicos de una Ley, Estatutaria sobre Derechos y Libertades en el Ámbito Educativo", el Doctor Alfonso Forero Gutiérrez, Vicedecano de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo, con su conferencia, "La Educación y los Medios de Comunicación en Colombia" y Ciro Parra Moreno, Director del Departamento de Pedagogía de la Facultad de Educación, quien expuso la ponencia "Autoridad y Confianza, Dos Caras de la Misma Moneda".

FACULTAD DE MEDICINA

l doctor Adalberto Amaya, docente de la Facultad de Medicina y Jefe del Área de Semiología, elaboró un Sistema de Evaluación Hospitalaria como aporte al diseño de un método que permite mejorar el proceso evaluativo de las La Eticas hospitalarias de los estudiantes de Medicina. Este, busca disminuir la subjetividad en la calificación de las prácticas, de manera que facilite la coevaluación con el docente. Dicho trabajo es una de las investigaciones destacadas del Programa de Formación Permanente de la Facultad de Educación, por el aporte al sistema de enseñanza de la materia de Semiología que se imparte a sus estudiantes.



Doctor Adalberto Amaya.

Notas universitarias

SALUD OCUPACIONAL

a Oficina de Salud Ocupacional y el Departamento de Desarrollo Humano, han querido realizar las campañas de Agudeza Visual, Espirometrías y Audiometrías para la comunidad universitaria. Éstas se llevarán a cabo en los meses de junio y julio, en las instalaciones de la Clínica Puente del Común.

Para la elección de los candidatos a estos exámenes, se han tenido en cuenta las diferentes actividades ocupacionales desempeñadas por nuestros funcionarios y la colaboración en la entrega del formulario adjuntado con el desprendible de pago durante el mes de mayo. A estas personas se les avisará con anterioridad la programación.

De otro lado, en la semana del 26 de julio, se llevará a cabo la campaña de vacunación antigripal para todos los funcionarios. Esperamos contar con su participación.

Estas actividades, de carácter gratuito, serán de gran ayuda para mejorar la calidad de nuestro trabajo.

EL VALOR DE LA SOLIDARIDAD

oopsabana quiere estrechar los lazos de solidaridad con la comunidad universitaria para servir de apoyo en circunstancias imprevistas y de infortunio, a través del FONDO DE CALAMIDAD. Gracias a esta iniciativa se ayudó a seis asociados y sus familias en situaciones de incendio en el hogar, enfermedad, fallecimientos y otros. Coopsabana reitera así, su intención de continuar apoyando a sus asociados en situaciones adversas como éstas.

CAPELLANÍA

on la celebración de una misa solemne en el Oratorio, se conmemoró el segundo aniversario de la Ermita, expuesta bajo la advocación de Madre del Amor Hermoso. En este día especial, la comunidad universitaria realizó una ofrenda floral y se hicieron peticiones a la Virgen por la paz del país, la protección de las familias y el desarrollo de nuestra Universidad.

Dirección de Organización y Sistemas

MEJORAMIENTO CONTINUO

a Dirección de Organización y Sistemas, informa a toda la comunidad universitaria que a partir de mayo se ha dispuesto la consulta de notas, a medida que son publicadas por Registro Académico, desde cualquier terminal de computadores con acceso a Internet.

También informa que las inscripciones de materias para el período 99-II, se realizarán en forma automática por computador. Los alumnos recibirán en su dirección registrada, entre el 23 y 30 de junio, las notas del período 99-I, el recibo de pago de la matrícula y el horario de clases para el segundo semestre.

Igualmente, entre el 23 de junio y el 14 de julio, los estudiantes podrán solicitar por correo electrónico, cambios en los horarios recibidos. Todas las solicitudes se entrarán a una bolsa automática de inscripciones, cuyos resultados podrán consultarse también en *Sabanet*, a partir del 19 de juliode 1999.

También, esta Dirección está implementando sistemas para que los profesores puedan consultar los días y horas en que quedarán programadas las sesiones que dictan. Posteriormente, podrán consultar las notas de sus grupos, así como información relevante de sus Facultades.

Además, está adelantando el proceso de extensión de la red por cable y conexión inalámbrica, para acceder al sistema de información de la Universidad, que aspira cubrir el 95 por ciento de los edificios para el 30 de junio y en su totalidad, con red inalámbrica, al finalizar el año.

Campus Agreement

Así se denomina el convenio que se firmó desde 1 de junio con Microsoft Corporation, para licenciar todos los programas y sistemas operacionales que se utilizan en la Universidad. Este acuerdo permite instalar en todos los computadores, programas de Microsoft y recibir las actualizaciones que la corporación origine. Además los funcionarios, docentes y administrativos podrán disponer de los programas en su casa u oficina, con el pago del medio magnético únicamente.

De otra parte, ya salió la primera versión del Directorio 1999, que se irá actualizando periódicamente. La nueva versión aparecerá el 17 de junio.

Desde la 80

on el fin de que toda la comunidad universitaria se involucre en la campaña institucional a través de la cual se busca que personas naturales y jurídicas, contribuyentes al impuesto de renta, donen a la Universidad los Bonos de Paz, se ha anexado el modelo de carta informativa que será distribuida a los donantes potenciales. Es fundamental conocer y entender las ventajas tributarias que se reciben con esta figura, para hacer una correcta divulgación del proceso. En la Asociación de Amigos se dará una orientación más detallada a quien la solicite, con el buen ánimo de contribuir directa o indirectamente a hacer efectiva una o más donaciones de esta índole. Teléfonos: 630 5019/5929 – ext.: 102 y 103 ó 630 5190.

AGENDA

Notas de Salud

- Servicio Médico dictará el 17 de junio, un programa de nutrición para el personal de Servicios Generales, en la Sala Cultural, de 9:00 a 10:00 a.m. La charla para los demás funcionarios se realizará el 29 de junio, de 8:00 a.m. a 12:00 m. y de 1:00 a 5:00 p.m.
 - El 18 y 28 de junio realizará, durante todo el día, una jornada de vacunación en la Clínica Puente del Común.
 - El 23 y 24 presentará en la Sala Cultural, un especial para profesores, denominado "El Grito Silencioso". El 25 de junio en el Edificio A, Servicio Médico y la Clínica Puente del Común llevarán a cabo una jornada de Toma de Tensión Arterial. Para el 30 se hará una charla sobre la importancia de vacunarse contra la Hepatitis B.
- El personal de Servicios Generales, el Nsón de la Sabana, secretarias y personas con labores afines, podrán participar en los cursos: Liderazgo con Perspectiva de Género y Curso Básico de Cooperativismo, organizados por Coopsabana, para los días 19 y 26 de junio, respectivamente. Informes e Inscripciones: Tienda Universitaria, Edificio A. Ext.: 1405.
- El Departamento de Lenguas Extranjeras, dictará el 21 de junio, un taller, sobre el Manejo de las Lecturas Requeridas y Bibliografía en Inglés, en el que participarán profesores invitados de distintas facultades.



DIRECCIÓN GENERAL María del Pilar Fajardo Jaramillo. (E)

> IMAGEN CORPORATIVA Cecilia Ordóñez de Perico.

PERIODISTAMarisol Alzate Duque.

Impresión Domardhi Ltda.